
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 令和４年９月２９日（木）～３０日（金）の２日間，第７１回全国へき地教育研究大会が山形県で開

催されます。全国のへき地，複式学級を有する小規模校の教員が集まり，『ふるさとに夢や誇りをもっ

て，未来の創り手となる子どもの育成』をテーマに，学校・学級経営と学習指導の深化・充実を目指し

た研究協議が行われる予定です。大会２日目となる３０日（金）は，県内８会場に分かれての公開授業

が行われます。山形市内では大曽根小学校（小規模校）と山寺小中学校（小規模併設校）が授業を提供

することになっています。当日の日程等に関しては，年度が改まりましたら，随時，お知らせ致します。 

 

 

 

２月７日（月），今年度最終となる第５回校内授業研究会を行いました。子供の学びをもとに指導の在

り方を改善し，日々の授業に反映させる営みを紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山形市立大曽根小学校 

学校だより 

令和４年２月２４日 

校長 

太田 千春 No.17 
やまなみ 

 国語科の「書くこと」の学習のまとめとして，

これまでに図工等の学習で作った作品の中から

お気に入りのものを一つ選び，お友達に紹介す

る文章を書く活動に取り組みました。子供たち

は，自分の選んだ作品の制作時の苦労や工夫，ご

家族に見てもらったときの感想などを想起して

書いたメモをタブレット上で整理し，紹介した

い理由としてどんなことを書けばより相手に伝

わるかを考えていました。本時の学習を受けて，

どんな紹介文を書き上げるか楽しみです。 

 第６学年理科を担当している教務主任の佐藤

和也教諭による，「私たちの生活と電気」の単元

でのプログラミング教育の授業でした。物事を

順序立てて論理的に考えることのできる論理的

思考力を育成するねらいがあります。子供たち

は，より無駄のない，目的にあったライト等を作

ろうと，プログラミングアプリを使って光や人

を感知するセンサーが反応する条件を設定し，

意図した動作をするか，何度も試行錯誤しなが

らプログラムを作成していました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２月９日（水），今年度最終となる読み聞かせ

会が行われました。今年度も保護者・地域の皆様

に御協力いただき，計１６回（内２回はビックリ

座の皆様によるパネルシアター）の実施となり

ました。読み手の皆様には，対象学年を思い描き

ながら面白い本を選んでいただきました。また，

子供たちの反応を取り上げながら読んでくださ

るので，子供たちも物語の世界に引き込まれな

がら聞き入る様子が見られました。加えて，今年

度は来校時の検温や健康観察，マウスシールド

の着用等，感染対策にも御協力いただきました。

本当にありがとうございました。 

 先日，学校の昇降口前廊下にお雛様を飾りま

した。男雛，女雛に三人官女，五人囃子，右大臣，

左大臣，仕丁の三人までそろっています。箪笥や

重箱などは，脇に並べさせていただきました。 

お雛様が大切にしまわれていた箱には，「昭和

１７年４月１６日寄贈」と記されておりました。

寄贈されたのは，今から８０年前になります。本

校を卒業された地域・保護者の皆様の中には，懐

かしく感じられる方も多いのではないでしょう

か。今，学校にお越しいただく機会がつくれずに

おり心苦しく思いますが，お立ち寄りの際には

是非ごゆっくり御覧ください。 

 ２月９日（水）に予定していた第３回学校運営

協議会は，新型コロナウイルス感染症の感染状

況を鑑み，紙上開催とさせていただきました。審

議いただいた内容は次の３点です。 

(1)学校運営協議会の実施内容について 

(2)学校経営と学校評価の結果について 

(3)重点課題に対する取り組みについて 

 【令和３年度の重点課題】 

  ・地域でのくらしにおける子供の安全確保 

   ・コロナ禍でもできる地域と学校，子供の 

   関わりを深める取り組み 

 委員の皆様からいただいただいた御意見につ

いては，次年度の学校経営に反映させてまいり

ます。御協力に感謝申し上げます。 

 ２月２４日（木），本校の児童会活動をリード

してきた６年生からのバトンが，よりよい学校

をつくってほしいという願いとともに５年生に

引き継がれました。式の様子はオンラインで全

学年に配信され，６年生への感謝の思いと来年

度に向けての決意を新たにしていました。 

 

 

 


